
令和５年砺波市教育委員会第３回定例会議事録 

 

１　開会及び閉会に関する事項 

　　開催日時　　令和５年３月２８日（火）　午後１時２６分～午後２時３７分 

　　開催場所　　砺波市役所　東別館会議室 

 

２　教育長及び出席委員の氏名 

　　白江　勉、林　克彦、齋藤　正樹、信田　千春、岩﨑　納子 

 

３　会議に出席した者の氏名 

　　森田　功（事務局長）、安地　亮（事務局次長（こども課長））、河合　実（教育総務課長）、 

三井　康司（生涯学習・スポーツ課長）、野原　晴美（教育センター所長）、廣瀬　敬一（中 

学校長会長）、林　恵子（保育所・認定こども園・幼稚園長代表）肥田　啓生（教育総務課

主幹）、大浦　昭子（教育総務課庶務係主査） 

 

４　会議に付した事項 

（１）前回議事録の承認 

（２）教育長報告 

　　　・２月砺波市議会定例会について 

　　　・事務局について（教育総務課、こども課、生涯学習・スポーツ課） 

（３）議事 

　　ア　議決事項 

　　　・議案第　７号・・・砺波市教育委員会行政規則の一部改正について 

　　　・議案第　８号・・・砺波市立図書館管理運営規則の一部改正について 

　　　・議案第　９号・・・砺波市保育所条例施行規則の一部改正について 

　　　・議案第１０号・・・請求書等の押印の廃止等に伴う関係要綱の整理に関する要綱の 

制定について 

　　　・議案第１１号・・・砺波市教育委員会の所管に係る個人情報の保護に関する法律施 

行規程の制定について 

　　　・議案第１２号・・・砺波市立小中学校職員服務規程の一部改正について 

　　　・議案第１３号・・・砺波市立幼稚園の学級編成について 

　　　・議案第１４号・・・砺波市子供読書活動推進計画（第四次）について 

　　　・議案第１５号・・・砺波市教育委員会職員の人事異動等について 

　　　・議案第１６号・・・砺波市立公民館館長及び主事の任命について 

 

イ　報告事項 

　・報告３・・・砺波市子育て支援医療費の助成に関する条例施行規則の一部改正につ 

いて 

　　　・報告４・・・砺波市立子育て支援センター事業実施要綱の一部改正について 

　　　・報告５・・・砺波市ファミリー・サポート・センター事業実施要綱の一部改正につ 

いて 



　　　・報告６・・・砺波市三世代交流ふれあい事業補助金交付要綱の一部改正について 

　　　・その他・・・教育関係機関所管事項について 

（教育センター、小・中学校、保育所・認定こども園・幼稚園） 

 

５　会議の要旨 

 教育長 令和５年砺波市教育委員会第３回定例会の開会を宣言する。 

今年度最後の定例会ということで、保・認・幼、小・中の連携を大事 

にしながら進めてきたことで一歩前進したと思っている。次年度は 

さらに前へ進めていく。人事異動の新聞発表があり小学校長から中 

学校長になった方、逆に中学校長から小学校長になった方も何人も 

いた。目指すベクトルは揃えてきたので中学校から小学校へ行って 

もその逆であっても授業のあり方は変わらないと考えている。保・ 

認・幼で言うと環境によって場を大事に教育を行っていることに対 

し今までの小中学校の授業は環境による教育というよりも一斉指導 

的に教えてきた。それが今は非同期型、以前は同期型で「分かりま 

したか」「分かる人」と同時にこのような授業を行っていたのが今度 

は個別で動いていく、つまり保・認・幼で実践している形が小中学 

校にも出てくる。ここは大きく変わるところであり、間違えるとタ 

ブレットは入ったが何も変わらないというところが出てくるが幸い 

砺波市では同じ認識のベクトルで進んでいる。今回も管理職が退職 

して新しいところに入るが、今後ますます若返ってきて管理職に穴 

が開いてくる世代が他の自治体で出てくる。そうなってきた時に連 

携と土台がしっかりして進む方向がはっきりしていると管理職同士 

相談ができ、安定に繋がると考えている。ＷＢＣが盛り上がってい 

たがまさにメンバー同士仲が良く、楽しんでやっていた。そういっ 

た雰囲気で連携して先輩選手が中心になりチームを繋いでいたので 

あの形が、学校の中でもできてくるとより一層力が発揮しやすい。 

相撲の朝乃山は今までのコメントは大関になるとかそのような話ば 

かりだったが、最近は相撲が終わった後を振り返れるようになって 

きた。今回はこうだったから次はこうしないといけないと言えるよ 

うになり成長を感じている。「となみ授業スタンダード」でも大事に 

しているのは最後の振り返りであり、それで成長できる。次年度も 

継続し実践していきたい。

 それでは、前回議事録の承認について諮る。

 教育委員 

教育長 

事務局長 

教育長

異議なし。 

２月砺波市議会定例会について報告を求める。 

＜定例会について報告・説明＞ 

第２回定例会から今日までの行事等報告を求める。

 教育総務課長 ＜総括的事項について報告・説明＞

  

こども課長

＜教育総務課所管分の事業について報告・説明＞ 

＜こども課所管分の事業について報告・説明＞

 生涯学習・スポーツ課長 ＜生涯学習・スポーツ課所管分の事業について報告・説明＞



 教育長 ここまでで質問はあるか。

 齋藤教育委員 

 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

生涯学習・スポーツ課長 

 

こども課長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育委員

小学校の卒業式がとても良かった。低学年は初めての行事であった 

が緊張した雰囲気の中でも一生懸命に取り組んでいた。全校児童が 

一緒に体験したりその場にいることの大切さを再認識した。校長会 

でもまずは児童に見せたいと言っておられ実現できて良かった。 

議案第７号から議案第１２号規則の一部改正等について説明を求め 

る。 

説明＜議案第７号　砺波市教育委員会行政規則の一部改正について 

＞ 

説明＜議案第８号　砺波市立図書館管理運営規則の一部改正につい 

て＞ 

説明＜議案第９号　砺波市保育所条例施行規則の一部改正について 

＞ 

説明＜議案第１０号　請求書等の押印の廃止等に伴う関係要綱の整 

理に関する要綱の制定について＞ 

説明＜議案第１１号　砺波市教育委員会の所管に係る個人情報の保 

護に関する法律施行規程の制定について＞ 

説明＜議案第１２号　砺波市立小中学校職員服務規程の一部改正に 

ついて＞ 

議案第７号から議案第１２号までで質疑はあるか。 

質疑なし。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。

 教育長 

こども課長 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育委員 

教育長 

生涯学習・スポーツ課長 

 

教育長 

生涯学習・スポーツ課長 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育委員 

教育長 

事務局長 

 

続いて、議案第１３号について説明を求める。 

説明＜議案第１３号　砺波市立幼稚園の学級編成について＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

議案第１４号について説明を求める。 

説明＜議案第１４号　砺波市子供読書活動推進計画（第四次）につ 

いて＞ 

議案第１６号について説明を求める。 

説明＜議案第１６号　砺波市立公民館館長及び主事の任命について 

＞ 

質疑はあるか。 

質疑なし。 

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

議案第１５号について説明を求める。 

説明＜議案第１５号　砺波市教育委員会職員の人事異動等について

＞ 



 教育長 

教育委員 

教育長 

こども課長 

 

 

 

 

 

生涯学習・スポーツ課長 

 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育委員 

教育長 

教育センター所長 

中学校長会長

議決してよろしいか。 

全員賛成。 

次に、報告事項の説明を求める。 

説明＜報告３　砺波市子育て支援医療費の助成に関する条例施行規 

則の一部改正について＞ 

説明＜報告４　砺波市立子育て支援センター事業実施要綱の一部改 

正について＞ 

説明＜報告５　砺波市ファミリー・サポート・センター事業実施要 

綱の一部改正について＞ 

説明＜報告６　砺波市三世代交流ふれあい事業補助金交付要綱の一 

部改正について＞ 

報告３から報告６までで質疑はあるか。 

質疑なし。 

承認してよろしいか。 

全員承認。 

次に、教育関係機関からの報告を求める。 

＜教育センター所管事項について報告・説明＞ 

＜小学校・中学校所管事項について報告・説明＞

 保育所・認定こども園・幼稚園代長 ＜保育所・認定こども園・幼稚園所管事項について報告・説明＞

 教育長 

林教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

齋藤教育委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

林教育長職務代理者 

 

質疑はあるか。 

閉所式の感想を述べる。雄神と青島保育所の式に出席したが両振興 

会長とも挨拶の中で寂しいが時代の流れであり仕方がないと述べて 

おられた。砺波市に残ってくれる、大きくなったら砺波市に住んで 

くれることを願うところ、青島自治振興会は大きくなっても自分の 

自治会エリアに住んでほしいという思いがあり、聞いた時まさにそ 

うだと感じた。市とすれば油田地区や林地区の世帯数が伸びており 

人口が増えればありがたいが、自治会にとっては世帯数が減ってい 

ることが一番の危機であり、増やすことは難しいがそのような話を 

保護者にされていたのが印象的だった。話は変わるが市議会の中で 

図書館について話があった。先日もテレビでやっていたが舟橋村が 

学校との連携で繋いでいき、入善町では電子図書に力を入れていく 

話題があった。是非、当市でも予算の関係もあるが推進してほしい。 

意見交換になるが、地区の交通安全を担当しており毎年黄色い帽子 

を配っているが今年度の数が大変少なかった。衣料組合に４地区で 

２０人と聞いた。雄神地区は該当者がいなかった。地域で報告をし 

た際に学校は成り立つのかなど話題になった。現状を説明し将来的 

なイメージをみんなで考えたが、４地区でもっと真剣に考えていく 

必要があると感じた。 

広報にも適正規模、適正配置の記事が出た。皆さんの意識が高い話

題であると考えている。 

地域や振興会長自身が人口減に対してどれだけ意識・関心を持って 

いるのかということを常々思っている。 



 教育総務課長 

 

 

 

教育長 

 

齋藤教育委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

こども課長 

 

 

教育長 

事務局 

 

 

 

 

教育委員 

教育長

毎年５月に振興会長が集まる会議があり、数年前から地区毎の人口 

の推移を報告している。昨年の会議で振興会長から要望があり学校 

毎の資料を出しており今年度も出す予定。教育委員会定例会でも出 

させていただく。 

コロナが一段落した。外部の方も現場を見ないと分からないところ 

があると思う。 

先日、放課後児童クラブの総会があり今年はプールの開放があるの 

か話題になった。支援員の方が張り切っておられると聞いた。登校 

時はマスクを外していいのか聞きたい。 

４月１日から完全にマスクを外して活動する。音楽も含め基本外す 

ことに決めて３月２３日付で教育長と校長名の連名で学校からお知 

らせを出している。入学式も外して行うことを基本とするが気にな 

る方は付けてもいいことになっている。卒業式を見ていても大体が 

外していた。 

保育所・幼稚園・認定こども園は、子供たちは外しているが園運営 

のため先生方には付けてもらっている。「５類」へ移行した場合には 

その時に扱いが変わると思われる。 

それでは次回以降の開催日について。 

次回、令和５年第４回定例会を令和５年４月２５日（火）午前１０ 

時３０分から開催したい。 

令和５年第５回定例会を令和５年５月３０日（火）午前１０時３０ 

分から開催したい。 

いずれも場所は、この東別館会議室で行うこととしたい。 

了承。 

令和５年砺波市教育委員会第３回定例会の閉会を宣言する。


